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■杜家駒指出，香港已是成熟經濟體，青年為未來綢繆，不能只看自己、只
看香港，而是要看國家、看國際形勢。 莫雪芝 攝

杜家駒接受香港文匯報‧人民政協專刊訪問時指出，香港與不少歐美國家
及地區一樣，都是成熟的經濟體，香港的經濟問題、「上樓難」問題都

不是香港獨有，其他歐美國家及地區也有類似問題。「現屆（特區）政府不
少措施兼顧普羅大眾，對商界卻不利，例如樓市辣招等，對我們做生意的人
肯定不是好事，但對普羅大眾來說，卻是有幫助的。」

港失業率僅3% 近全民就業
他續說，香港每年經濟保持增長，相對歐美國家及地區已經好很多。「香
港失業率僅3%，幾乎全民就業，香港的大學生找工作不難。香港是國際金融
中心，以我所知，不少投資銀行、保險業都很缺乏人手，都想聘請更多大學
生，香港青年要更懂得自我增值，才能找到機會。」

內地經濟起步遲發展迅 創業機會多
對於「創業」問題，杜家駒認為，香港創業機會自然不及新興經濟體多。

「香港市場小、經濟發展成熟，但內地經濟起步遲，發展速度快，創業機會
更多。港青應多了解內地市場，多認識內地人文化和生活，才能明白內地市
場需求，再看看如何發揮自己。」

港青國家意識弱 偏激媒體教壞
時下不少青少年國家意識薄弱，杜家駒認為，這主要源於香港媒體和教育
問題。香港部分報紙因為立場不同，以及要爭取生存空間，部分報道譁眾取
寵、另類偏激，把很多負面訊息灌輸給青少年。香港中學更把中國歷史剔除
出必修科，不少中學生對中國歷史、對國家發展毫不了解。
他說：「他們都是通過部分媒體對國家產生印象，他們自己去內地看、去

接觸內地青年的機會也不多，完全靠媒體了解國家，如果傳媒是偏激的，他
們的思想也變得偏激。」

內地青年看機會看增值看國際形勢
杜家駒坦言，雖然港青經常接觸外國和外國人，國際視野卻不及內地青少
年。香港青年只看自己、只看香港，內地青年則是看機會、看個人增值、看
國際形勢；香港青年只看到自己的不滿，更愛把責任推給政府，內地青年則
是思考如何做好自己，時下兩地青年想法有很大分別。
杜家駒強調，中央一直關心和支持香港和香港人，對國家來說，香港的完

善法治制度、國際金融中心地位，對外國投資者的信心是重要的。「滬港
通」、「深港通」，通過香港令上海、深圳股市發展更健康、更國際化。香
港具有的這種獨特優勢和價值，不只是為了香港好，也是為了國家整體發
展。人民幣國際化、股票市場國際化，可以通過香港作為平台，與內地城市
合作，共同發展。

港委員具國際視野 市領導重視

謝舅「放人」返豐盛 承父業當CEO
杜家駒父親是全國政

協委員杜惠愷，外祖父
是新世界集團主席鄭裕

彤。杜家駒曾加盟新創建，工作11年。
他透露，去年7月，他已經卸任執行董事一
職，轉為非執行董事，應爸爸要求回「豐盛創
建」任行政總裁。他說：「豐盛是爸爸創立
的，需要我接班。去年7月，我全職幫助爸爸
了。」
杜家駒是專業律師，大學畢業後曾在律師樓

工作，事業一帆風順，其後辭去律師樓工作，
由專業人士轉做商人。他說：「我的外公、爺
爺、爸爸都是商人，在律師樓工作6年後，想
嘗試不同行業。」
之後，他加盟新創建，透露爺爺和外公是世

交，爸爸與媽媽、舅父鄭家純10幾歲時已認
識，他們還一起去加拿大讀書，之後有很多商
業合作，但因為上市條例，生意分開做，避免
太複雜。
杜家駒加入新創建任執行董事11年，去年7
月開始全力協助爸爸。他笑言：「好彩舅父肯
放人，我跟舅父講，沒辦法了，新世界我不做
了。舅父明白，說你爸爸只得你一個兒子，你
要去幫他。」
雖然如此，杜家駒說：「如果舅父日後需要
我，我都會幫他，就算沒人工都要幫他。不
過，我的表弟、表妹及新世界同事都做得很
好。」

常與同事開會溝通 尋發展機會

接掌父親一手創辦的「豐盛創建」，杜家
駒對公司業務瞭如指掌，公司有逾萬名員
工，作為香港服務業翹楚，業務包括設施管
理、機電工程及環保科技及保險顧問服務共
三大範疇。
杜家駒表示：「公司這麼多年都以優質服務

取勝，贏盡口碑。雖然公司業務已經穩定，但
我仍會經常與同事開會溝通，尋找更多市場發
展機會。」

頒獎學金給員工子女
他說，「豐盛創建」公司同事做事認真，對

公司長情，這在服務行業實屬不易。「雖然服
務工作不會令你有大太成就感，但他們卻很有
使命感做好這份工，令我好感動。有的員工已

在公司做了 40 多年，我慶幸有很多好同
事。」員工好，公司亦善待員工。
他說，薪金足，並且盡量照顧員工和家屬需

要，包括頒發獎學金給員工子女，搞工餘聚
會、公司旅行、興趣班，令他們對公司有歸屬
感。

建商業綜合體項目 投資70億人幣
「爸爸在上海做了逾20年房地產，所以我們
的地產只在上海做。他擔任上海市政協委員20
多年，對上海市場很了解，早年已在上海投資
四季酒店、辦公樓收租物業。現時我們正興建
一個大型商業綜合體項目，位於市中心，預計
投資總額為70億元人民幣。我們都看好這個
項目的前景，現在爸爸大部分時間都在上海，
我會幫忙負責上海房地產業務。」

■香港文匯報‧人民政協專刊記者
沈清麗

■杜家駒身體力行出席慈善跑步
賽。

飲水思源

杜家駒邁
向「四十而

不惑」之年，過去幾年忙於照顧事
業和政協工作，他說未來會抽出更
多時間做青年工作。去年，他擔任
香港青少年軍事夏令營籌委會主
席，該活動由羣力資源中心、解放
軍駐港部隊、教育局合辦，至今成
功舉辦10屆。杜家駒說：「這項夏
令營活動很有意義，今年第十一
屆，我會花多些時間做好，對我來
說，這是挑戰。」
杜家駒現為北京海外聯誼會青

委會副主席、北京市青聯委員、
香港廣東社團總會青委會常務副
主任，過往曾參與青年工作。不
過，他笑言：「我是 70 後，與
80、90 後的青年，思想會有不
同，我在社會工作快20年了，我
只是希望能跟他們分享自己的工
作體驗。」

回應社會要求 年年增額
去年，他接任青少年軍事夏令

營籌委會主席，夏令營參加者都

是本港15歲至17歲的青年，每年
7月開營，目前已開始各項籌備工
作。他說：「夏令營做了10年，
每年都有逾千名中學生報名。首
屆只有100名，為了回應社會要
求，每年不斷增加名額，去年達
到260名，名額爆滿，增加了駐港
部隊的工作量，我們覺得不好意
思。」

戴德豐董太支持
該夏令營由羣力資源中心、解放

軍駐港部隊、教育局合辦。羣力資
源中心由全國政協副主席董建華夫
人董趙洪娉創辦，去年董太卸任會
長，由全國政協常委戴德豐接任。
杜家駒說：「戴生非常支持培養下
一代，想找青年後輩做夏令營籌委
會主席。我說，好啊！幫到的，我
一定會幫。」董太見到他非常開
心，笑說：「後生仔幫吓手，學吓
嘢，好呀！」

部隊官兵關心 結業禮依依不捨
杜家駒坦言，這項工作對自己而

言是挑戰，包括面對傳媒的壓力，
但他強調，夏令營做了10年，口碑
很好。「學員剛入營都會感覺辛
苦，但兩星期後，大家在夏令營學
到很多東西，部隊官兵又非常關心
他們，彼此建立感情。到了結業
禮，離別一刻，大家都很捨不得，
禁不住哭了。」
「我聽到有父母說，讓孩子參加

真好，平時假日很晚才睡，飯後不

是玩遊戲機，就是看電視，現在竟
然會早起，還會疊被洗衣服。」杜
家駒指，他們的人生觀有改變，當
哥哥姐姐參加後還會推薦弟弟妹妹
報名。去年，青少年軍事夏令營10
周年慶典活動，很多舊學員踴躍做
義工，他們覺得有意義、有價值，
產生正面效應。
■香港文匯報‧人民政協專刊記者

沈清麗

扶掖後進

■青少年軍事夏令營10周年慶典上，杜家駒與學員合影。

做好軍事夏令營 與港青分享經驗

2007年，杜家駒當選為
北京市政協委員，轉眼8

年，由「新人」成為「常委」。杜家駒指，不
論是香港還是北京，一個多元社會裡，大家都
有不同意見，政協就是政治協商，大家把不同
意見透過協商最終求同存異，達至共同目標。
香港與國際社會接軌，本港不少成功人士都曾
在國外接受教育，他們較為了解國際市場、國
際語言和投資環境，所以市領導很重視港區委
員對國家發展的意見。

讚前輩老常委好傳統 委員質素高
北京市政協港區委員49人，5名常委，杜家
駒是其中一位常委。在政協大家庭裡，他最引
以為傲的是：「委員質素高，出名團結，感情
良好，凝聚力強，做事一呼百應，凡有活動必
專程出席，這全靠前輩及老常委的好傳統。我
現在會傳承這種凝聚文化，增進委員感情，互

相幫忙，發揮團結精神。」
北京市政協港區委員中，被指不乏富二代、

富三代，曾被指為「富豪俱樂部」。對此，杜
家駒很不認同，「我的出身不是我選擇的，是
否富二代、是否有錢，根本沒關係，最重要是
委員有否盡責。我覺得只要是對國家、對香港
有貢獻的，能夠發揮政協作用的，就是一個好
委員。至於好的出身家境，只是其中一種優
勢，最重要是善用優勢，更好地發揮自己。」
北京市政協會議已經落幕，杜家駒說：「前

後開了7天，看到市政協領導非常關心委員，也
非常關心香港情況。我們希望繼續發揮政協作
用，參政議政，建言獻策，也為香港繁榮穩定
發揮作用。」

對人流管制網絡安全提建議
談及最新提案，杜家駒指，今年提案內容比
較細化，就北京市如何做好大型活動人流管制

措施，如何加強互聯網通訊安全等，提出一些
建議。
他說，上海去年除夕夜發生人踩人事故，

北京每年也有很多大型活動如國慶、閱兵
等，可以採納不同地方做法控制人流。「我
曾在美國時代廣場參加倒數活動，10幾萬人
參加都沒事。我看過他們用鐵馬分成很多小
區塊，一個區塊人滿了，就去另一個區塊，
區塊與區塊之間會有通道，方便救護車出
入。」1992年香港蘭桂坊人踩人事故後，以
後凡有大型活動，政府都會預先做好人流評
估、各項部署等。
其次是互聯網，現時政府部門通訊網頁很

多，避免類似美國索尼公司遭黑客入侵事件，
建議市政府加強互聯網使用安全，邀請專家提
升網絡防禦系統，並教導公務員如何正確使用
通訊系統。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者沈清麗

集思廣益

■杜家駒(左一)參加北京市政協活動，與其他委員合照。 ■杜家駒出席義工活動幫助長者。
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近年香港不少政治抗議行動皆以青少年為主導，豐盛企業集

團行政總裁、北京市政協常委杜家駒接受香港文匯報‧人民政

協專刊訪問時表示，參與違法「佔領」行動者，並非全部不滿政

改，更多是不滿生活現狀。他指出，香港已是成熟經濟體，青年

為未來綢繆，不能只看自己、只看香港，而是要看國家、看國際

形勢，「香港青年要多了解內地市場，多認識內地人的文化和生

活，才能明白內地市場需求，再看看如何發揮自己。」

■香港文匯報‧人民政協專刊記者沈清麗


